
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（協議会等名） 
光が丘公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
光が丘公民館 電話０４２-７５６－１１１７（直通） 

開催日時 令和６年６月２８日（金）午後７時３０分～９時２５分 

開催場所 光が丘公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 １８人（別紙のとおり） 

その他   ２人（公民館専門部部長） 

事務局   ４人（館長代理、外３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

 

（１）令和６年度公民館事業計画（案）及び予算（案）に 

 ついて 

 

（２）実施事業報告及び今後の実施事業について 

 

（３）公民館長の推薦について 

 

（４）その他 

 ア 市民健康まつりについて 

イ 夏休みこども学習室開放事業について 

ウ （仮称）光が丘地区複合施設（公民館機能、地域・ 

子ども活動機能、児童館機能）市民検討会への委員 

選出について  

 



協 議 の 要 旨 

次第に沿って、委員の委嘱、感謝状贈呈式、公民館長あいさつ、新任委員等の自己

紹介を行った後、議題について協議を行った。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

議題 

（１）令和６年度公民館事業計画（案）及び予算（案）について 

公民館事業計画（案）について、事務局から説明を行い、承認された。 

○夏休みこども学習室開放事業について、参加対象者は公民館区内在住者に限定

されるのか。 

●そうした制限はない。 

予算（案）について、事務局から説明を行い、承認された。 

  質疑等なし 

 

（２）実施事業報告及び今後の実施事業について 

実施事業報告及び今後の実施事業について、各専門部部長、担当職員及び事務

局から説明を行った。 

○バスハイキングについては楽しみにしていたが中止となり、とても残念に  

思っているが、年度内に改めて実施することについて検討しないのか。 

  ●部内でも議論したが、実施時期を含めた日程調整やバス会社との調整等が  

難しいとの判断から、本年度中の改めての実施は断念した。 

○参加人数の確保に向け、使用するバスの小型化や行ったことのない場所を選ぶ

など、次回は実施できるよう検討してほしい。 

●いただいたご意見を踏まえ、来年度に向けて部内で検討するよう進める。 

○バスハイキングの参加者募集にあたり、最小催行人数は示しているのか。 

●参加希望者が４４名以下の場合は中止となる旨について、チラシ等で周知した。 

○ママと一緒に赤ちゃん講座について、乳幼児向けの企画としては、ベビー   

マッサージも良いと思うが、最近の講座で取り入れたことはあるか 

●ベビーマッサージは、学級等で昨年度も行っていたと思うが、マッサージを  

通じて親子のスキンシップを図りながら行うことができる、良い内容だと思う

ので、健康づくり普及員と調整しながら検討したい。 

○成人学級は良い内容だと思う一方で、平日昼間の開催のため、希望はあるが  

参加できない人もいたと思われるが、参加者はどの年代の方が多いのか。 

●成人学級は、内容を企画等する委員の方々のご都合等により、平日開催と   

なったもの。学級参加者は概ね６０歳代の方々だが、その年代を対象とした  

事業の実施希望も多くあり、今回の学級が対応できた部分もあると思う。 

 

 



（３）公民館長の推薦について 

   市教育委員会からの依頼を受け、光が丘公民館長推薦規定に基づき光が丘公民

館長推薦委員会を設置し、推薦に向けた検討等を行うことについて承認された。 

○館長の任期は３期が限度とのことだが、それ以上の延長は絶対に認められない

のか。 

●役員会でも質問があったため、担当課に確認したが、現在の規定のとおりで  

あり、それ以上言えることはないが、地域の実情等に伴う相談等があれば、  

話は伺うとのことであった。 

 

（４）その他 

  ア 市民健康まつりについて 

事務局から説明を行い、市民健康まつり実行委員会の委員として石坂委員と

山田委員が選出された。 

  イ 夏休みこども学習室開放事業について  

事務局から説明を行い、実施について承認された。 

ウ （仮称）光が丘地区複合施設（公民館機能、地域・子ども活動機能、児童館

機能）市民検討会への委員選出について 

事務局から説明を行い、選出依頼の３名のうち、２名については加賀谷会長

と西本議長に就任を依頼し、承認されたが、残り１名の選出には至らなかった

ため、事務局が調整等を行い、選出することについて承認された。 

●７月２５日に、青葉小学校でこの件に係る地域説明会が行われると聞いて 

いるが、この市民検討会との関係性はどのようになるのか。 

○７月２５日の地域説明会は、運営協議会として３月に説明を受けたものと 

同じ内容を、広く地域にも説明するために行うものと理解している。 

市民検討会では、その内容を踏まえた上で、新たに整備される複合施設に 

ついて、公民館とその他の機能との関係性等を考慮し、諸室の配置等の詳細

な部分について検討するものと考えている。 

 

事務局から、相模原市社会教育委員会議が取りまとめた研究調査報告書（概要

版）について説明し、今後の公民館運営等を考える際の活用について案内した。 

 

大橋副議長からのあいさつにより、閉会した。 

 

以 上 

 



別紙 

光が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

1 有田 早苗 学識経験者 ◎企画 欠席 

2 石神 仁 小学校 PTA（光が丘小） 事業推進 出席 

3 石坂 美智子 公募委員 ◎監事兼企画 出席 

4 稲田 睿子 光が丘地区老人クラブ連合会 ◎管理運営 出席 

5 榎田 一典 小学校（光が丘小） 企画 出席 

6 大橋 友美 学識経験者 ◎副議長 出席 

7 小瀬澤 かよ子 上溝団地連合自治会 事業推進 出席 

8 金 有澤 青葉地区自治会連合会 企画 欠席 

9 古賀 美智子 ひかり連合自治会 管理運営 欠席 

10 駒村 みよし 光が丘地区民生委員児童委員協議会 管理運営 出席 

11 齋藤 敦 中学校（緑が丘中） 事業推進 出席 

12 佐々木 広美 光が丘地区交通安全母の会 ◎会計兼事業推進 欠席 

13 佐藤 正子 光が丘地域包括支援センター 企画 出席 

14 新原 主計 光が丘地区社会福祉協議会 企画 出席 

15 関 克則 相模原弥栄高等学校 管理運営 出席 

16 田中 美和 中学校 PTA（弥栄中） 企画 出席 

17 中山 壽子 公募委員 管理運営 出席 

18 西本 敬 光が丘公民館利用団体協議会 ◎議長 出席 

19 西山 朋美 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 管理運営 出席 

欠席 20 根岸 幸雄 光が丘地区青少年健全育成協議会 事業推進 出席 

21 長谷川 忠義 光が丘地区健康づくり普及員協議会 事業推進 欠席 

22 服部 幸一 相模原交通安全協会光が丘支部 管理運営 欠席 

23 山田 盛二 学識経験者 ◎事業推進 出席 

24 加賀谷 育子 公民館長 ◎会長 出席 

公民館専門部    

日出 辰徳 体育部部長  欠席 

矢口 績 文化部部長  出席 

平野 幸弘 青少年部部長  出席 

  


